
GEMEINDE KISDORF 

- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 21.08.2019 
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Nr. 10 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 19.08.2019 

 
 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 22.05 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Hroch, Nicole 
GV Kracht, Michael 
WB Joachim, Helmut für GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
GV Billep-Türke, Stephan für WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführer 
WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
GV Wulf, Bernhard 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
Herr Warner, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr König, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Günther; Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Andresen, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Brehm, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Schenkel, BreitenSportVerein Kisdorf e. V 
 
Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert: 
Der Vorsitzende beantragt TOP 8 „Nutzungsvertrag“ in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln.            (9:0:0) 
.
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Daraus ergibt sich nun folgende 
 
Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Einspruch der CDU zum Protokoll Nr. 9 vom 20.05.2019 

05.  Wartungsverträge 
 hier: Beschlussfassung 
 a) Wartungsverträge, Flutlichtanlage, Beregnungsanlage „Strietkamp 25“ 
 b) Wartungsvertrag, Tribüne in der Mehrzweckhalle 

06.  „Sportförderrichtlinie der Gemeinde Kisdorf“ 
 hier: Beschlussfassung  

07.  Einwohnerfragestunde 

08.  Nutzungsvertrag  – nichtöffentlich 
   hier: Beschlussfassung 

a) Nutzungsvertrag der Gemeinde Kisdorf / SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
b) Nutzungsvertrag der Gemeinde Kisdorf / Mehrzweckhalle BreitenSportVerein Kisdorf e. V. 

 

Öffentlicher Teil: 
 
 
TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr, sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses für Jugend, 
Soziales, Kultur und Sport, Herrn Hohmann von der Amtsverwaltung Kisdorf sowie weitere Gäste und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 
• Am 29.09.2019 findet die Kunstwanderung statt. Hierfür werden wieder Helfer/innen für den Auf-und Abbau  

gesucht. Entsprechende Listen wurden den Fraktionen ausgehändigt. Frau Steiner ist zur kommenden Sitzung  
am 16.09.2019 eingeladen und wird das Programm vorstellen. 

GV Kracht fragt: 
• ob sich auch Teilnehmer aus dem „Wohld“ am Programm beteiligen? 
Vorsitzende: Das ist unbekannt und müsste bei Frau Steiner auf der kommenden Sitzung erfragt werden. 

• Der Kisdorfer Weihnachtsmarkt findet vom 22.11. - 24.11.2019 statt. Auch hierfür werden Helfer/innen  
benötigt. Entsprechende Listen wurden den Fraktionen ausgehändigt. Es wird gebeten, diese zur Okto- 
bersitzung am 21.10.2019 mitzubringen. 

• Der Spielplatz aus dem Projekt „Über den Wolken“ im „Spuntkissen III“ soll Mitte September eingeweiht wer- 
den. Hierüber wurde Frau von Husen, Schule Kisdorf bereits informiert. Der Bauträger wird die kleine Einwei- 
hungsfeier veranstalten. Die Vorsitzende steht in Kontakt und wird den genauen Termin noch bekannt 
geben. 

• Das Pflegezentrum Schröter veranstaltet am Samstag, den 24.08.2019 von 11:00 - 17:00 Uhr ein Sommer-
fest. Die Vorsitzende regt an, sich an diesem zu beteiligen um eben auch mit den Kisdorfer Bewohnern in 
Kontakt zu kommen, die nicht mehr zu uns kommen können. 

• Zum Weltkindertag veranstaltet der Deutsche Kinderschutzbund e.V. (DKSB) Ortsverband Kisdorf ein 
Fest am 20.09.2019 von 15:00 - 18:00 Uhr. Kuchenspenden werden gerne entgegengenommen. 

• Friedhof: Der heiße Sommer im vergangenen Jahr hat dafür gesorgt, dass keine Neuanpflanzungen 
durchgeführt werden konnten. Diese sollen dafür im Herbst 2019 durchgeführt werden und umfassen im 
unteren Bereich (Kubus), an der Grenze links und rechts Platanen. Der Wall rechts und links der Trep-
pe/Abgang wird abgetragen und eine Bepflanzung mit Eibenbüschen vorgenommen. 
Im oberen Bereich wird der nächste Weg mit einer Maulwurfsperre versehen. 
Wildwuchs - aufgelöste Urnengräber - wurden an das Amt Kisdorf gemeldet. 
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Frage an den Bürgermeister: 
• Wie ist der Stand der Übergangsregelung für die Winterunterbringung der Naturspielgruppe gemäß Be-

schluss des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 20.05.2019? 
Die Gespräche sind geführt, allerdings hat die Kirche noch keine Vorstandssitzung abgehalten. 

• KiTa - Kindergartenjahr 01.10.2019 - 30.09.2020. Aufgrund gestiegener Kosten und Anpassung der Tariflöhne  
gibt es eine Kostensteigerung der Beiträge zwischen 2 – 9 Euro. Grundlagenberechnung sind 151 Plätze  
nach der alten Norm. Ab 01.08.2020 neue Kitareform, welche Entlastung Kisdorf hierdurch haben wird kann  
noch nicht eindeutig festgestellt werden. Das Land Schleswig-Holstein stellt 481 Mio. für die Deckelung der  
Beiträge, qualitätssichernde Maßnahmen und kommunale Entlastung zur Verfügung und der Bund weitere  
191 Mio. (für Schleswig-Holstein) bis 2022. Das Geld des Bundes wird für die Deckelung des Fachkraftschlüs- 
sels von 1,5 Erzieher auf 2 Erzieher pro Gruppe eingesetzt. 

Bürgermeister: 
• Der Vandalismus in Kisdorf hat massiv zugenommen. z.B. werden Straßenlaternen und Bänke zerstört und 

beschmiert. Die Polizei ist über die Straftaten informiert und fährt verstärkt Streife. 
• Illegale Müllentsorgung ist ebenfalls ein zunehmendes Problem im Ort. Erst jüngst wurden Teile einer Einbau-

küche im „Wohld“ entsorgt. 
• In Kürze finden Landvermessungen statt um Eigentumsverhältnisse zu klären. 
• Der Verkehrsausschuss hat sich mit einer Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h im „Ellernbrook“ beschäf-

tigt. Dabei ist aufgefallen, dass für eine bereits installierte Verkehrsanlage zur Geschwindigkeitsreduzierung 
keine Genehmigung vorliegt. Die Gemeinde muss diese Rückbauen. Der Bürgermeister ist gemeinsam mit 
dem Amt Kisdorf in Gesprächen mit dem Kreis um eine entsprechend notwendige Ortstafel aufzustellen und 
im Anschluss eine Geschwindigkeitsreduzierung im „Ellernbrook“ vorzunehmen. 

 
 
TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

WB Rudolph, Rüdiger: 
• Liegen bereits Anträge für Zuschüsse vor? 
Vorsitzende: Ja, vom Sozialverband. Die Antragsfrist läuft aber noch bis zum 31.08.2019. Die Vorsitzende 
fragt zeitgleich den Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport ob die Ausschussmitglieder alle Anträ-
ge haben möchten oder ob eine tabellarische Auflistung genügt. Es wird um Übermittlung aller Anträge im 
Vorfeld gebeten. 
• In Bezug auf TOP 8. Laufen noch Gespräche mit der Feuerwehr? 
Bürgermeister: Dieses betrifft den Ausschuss für Bau- und Planung. 
• Die Landjugend würde gerne Gespräche mit der Gemeinde führen. 
Bürgermeister: Es sind bereits Gespräche geführt. 
Vorsitzende: Die Landjugend war zur Ausschusssitzung für Jugend, Soziales, Kultur und Sport im März an-
wesend und wurde ebenfalls gebeten Vorschläge zu unterbreiten. Dieses blieb bisher aus. 
• Wie kann es sein, dass eine interne Sitzung stattfindet ohne ein Protokoll zu fertigen und den Bürgermeister 

über diese Sitzung zu informieren? 
Vorsitzende: Es handelte sich bei dem Treffen um keine Sitzung. Die Mitglieder des Ausschusses für Ju-
gend, Soziales, Kultur und Sport haben ein gemeinsames Gespräch geführt. Es wurden alle Mitglieder zu 
diesem Gespräch per Mail eingeladen. 
Bürgermeister: Es ist nicht richtig, dass ich nicht über das Treffen informiert war. Ich war lediglich verhindert  
und konnte nicht teilnehmen. 

GV Hroch, Nicole: 
• Gibt es eine Kostenplanung für Plan B bezüglich Naturrasen? 
Vorsitzende: Nein, der SSC Phoenix Kisdorf e. V. hat bisher nichts vorgelegt. Das Amt Kisdorf ist aber an  
einer Planung dran. 

WB Rudolph, Rüdiger: 
• Gibt es einen Antrag des SSC Phoenix Kisdorf e. V. für Rasenplätze? 
Vorsitzende: Der SSC Phoenix Kisdorf e. V. hat bisher keinen entsprechenden Antrag gestellt. 
 
 
TOP 4:  Einspruch der CDU-Fraktion zum Protokoll Nr. 9 vom 20.05.19 

Die Aufzeichnungen der Vorsitzenden als auch die der Protokollführerin sind gleichlautend mit der Be-
schlussfassung im Protokoll. 
Es ist richtig, dass während der Sitzung über die Bereitschaft weiterer Gespräche für eine Alternative zum  
Kunstrasenplatz gesprochen wurde, allerdings war diese nicht Bestandteil des Beschlussvorschlages. 
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Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport stimmt dem Einspruch der CDU-Fraktion gegen das 
Protokoll Nr. 9 vom 20.05.2019 zu.                                                                  ( 3 : 5(4 WKB/1 FDP) : 1(FDP) ) 
 
 
TOP 5:  Wartungsverträge 
 hier: Beschlussfassung 
 a) Wartungsverträge, Flutlichtanlage, Beregnungsanlage „Strietkamp 25“ 
 b) Wartungsvertrag, Tribüne in der Mehrzweckhalle 

5.a:  Wartungsverträge, Flutlichtanlage, Beregnungsanlage „Strietkamp 25“ 

Für die auf dem Sportgelände des SSC Phoenix Kisdorf e. V vorhandene Flutlichtanlage und Beregnungsan-
lage bestehen derzeit keine Wartungsverträge. Um haftungsrechtliche Ansprüche auszuschließen und neu-
en technischen Anforderungen zu entsprechen, hat die Gemeinde Kisdorf als Eigentümerin der Anlagen  
entsprechende Wartungsverträge abschließen. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf beauftragt den Bürgermeister 
Wartungsverträge für die Flutlichtanlage und Beregnungsanlage abzuschließen. 

            (9:0:0) 

 
 
5.b:  Wartungsvertrag, Tribüne in der Mehrzweckhalle 

Um haftungsrechtliche Ansprüche auszuschließen und neuen technischen Anforderungen zu entsprechen ist 
für die  in der Mehrzweckhalle vorhandene Tribüne der Abschluss eines Wartungsvertrags erforderlich. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf beauftragt den Bürgermeister 
einen entsprechenden Wartungsvertrag für die in der Mehrzweckhalle vorhandene Tribüne abzuschließen. 

            (9:0:0) 

 
 
TOP 6:  „Sportförderrichtlinie der Gemeinde Kisdorf“ 
    hier: Beschlussfassung  

Die Arbeitsgemeinschaft-Zuschüsse hat am 22.07.2019 im Margarethenhoff statt gefunden. Die Richtlinien 
fanden Zuspruch und gingen am 23.07.2019 per Mail an alle Ausschussmitglieder zur Beratung in den Frak-
tionen. Eine Meldung zwecks Änderungs- oder Ergänzungswünsche ging vor der Sitzung aus keiner Fraktion 
ein. 

GV Hroch, Nicole: 
• Das Schreiben des SSC Phoenix Kisdorf e. V ging nicht an die Mitglieder der Arbeitsgemeinschaft-

Zuschüsse. Betrifft dieses Schreiben neben dem Vertrag auch die Richtlinie? 
Vorsitzende: Ja. Die Richtlinie ist transparent und hat nichts mit den möglichen Beantragungen zu tun. 
Die Auszahlung der Zuschüsse z.B. an den SSC Phoenix Kisdorf e. V wird dadurch auch nicht geringer, im 
Gegenteil. Wir benötigen die Richtlinie jetzt dringend um die Haushalte für nächstes Jahr zu veranschlagen 
und die Zuschussanträge zu bearbeiten. Es gibt uns somit eine deutlich größere Sicherheit im Haushalt. 
 
GV Kracht, Michael: 

• Unter Punkt 2.3 wird die Formulierung „sollen“ benutzt. Ist diese „müssen“ gleichzusetzen? 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf: Ja, sollen = müssen. 
• Was ist der Unterschied zwischen Kunstrasen (KR) und Kunstrasen (KS)? 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf: Das sind unterschiedliche Füllstoffe. 

Um die derzeit recht unterschiedliche Förderung der Sportvereine in der Gemeinde Kisdorf gerechter und 
transparenter zu gestalten hat sich ein Arbeitskreis mit dieser Thematik beschäftigt. Als Grundlage für zu-
künftige Förderungen wurde eine Sportförderrichtlinie erarbeitet. 
Die Bezuschussung der ortansässigen Sportvereine soll zukünftig auf der Grundlage dieser Sportförderricht-
linie erfolgen. Um eine gerechtere und transparente Förderung zu gewährleisten, soll sich der zukünftige 
Förderbetrag für den jeweiligen Sportverein aus mehreren Förderteilen zusammensetzen: Anzahl der Ver-
einsmitglieder, Anzahl der minderjährigen Vereinsmitglieder, feste Zuschüsse für die Unterhaltung von 
Sportplätzen, gedeckelte Nutzungsentgelte für die Nutzung der Mehrzweckhalle. 
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Darüber hinaus soll diese Richtlinie die Bezuschuss für die Sanierung und Unterhaltung vorhandener Sport-
flächen, für die Schaffung neuer Sportflächen und für die Beschaffung von Sportgeräten regeln. 
 
 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf empfiehlt der Gemeindevertre-
tung Kisdorf die beigefügte Sportförderrichtlinie zu beschließen.              (9:0:0) 
 
 

TOP 7:  Einwohnerfragestunde 

Herr Deike: 
• Der SSC Phoenix Kisdorf e. V. hat und wird nie eine Zusage zur Wartung der Flutlichtanlage machen. Sie 

war auch nicht Bestandteil des Vertrages aus 2012. 
Vorsitzende: Dieses wurde mir so von meinen Vorgängern übermittelt und zeigt wie notwendig schriftliche 
Vereinbarungen sind. Mündliche Absprachen sind nach Vorstandswechsel kaum noch rekonstruierbar. 
 
 
Der Vorsitzende stellt die Nichtöffentlichkeit her.  
 

Ende des öffentlichen Teils / Nichtöffentlicher Teil wird nur an Berechtigte versandt. 
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Nichtöffentlicher Teil 
 
 
TOP 8:  Nutzungsvertrag  
 hier: Beschlussfassung 

 a) Nutzungsvertrag der Gemeinde Kisdorf / SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
 b) Nutzungsvertrag der Gemeinde Kisdorf / Mehrzweckhalle BreitenSportVerein  
     Kisdorf e. V. 

 
 
 
 
Gez.: Stephan Billep-Türke 
  Protokollführer 


